



**UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR**  
**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN**  
**BOLETÍN DE PRENSA Nº 439**  
**17 de diciembre de 2020**

## **Ingeniería Química se capacita en emprendimiento**

Dentro del ciclo de conferencias que la Facultad de Ingeniería Química realizó por sus 11 años como unidad académica, se desarrolló la tercera charla denominada “Desde el Emprendimiento hacia la Empresa Exitosa” dictada por el Ingeniero Químico Bayardo Flores Tapia.

Su exposición se centró en entregar herramientas que ayuden a los emprendedores a sacar adelante su negocio, Flores señaló que en el país los emprendimientos no llegan a surgir por falta de control interno, de asesoría, y por excesiva confianza en clientes y trabajadores. Dijo que el 80% de los emprendimientos llegan a cerrarse antes de cumplir los tres años de actividad, por este tipo de errores.

El expositor señaló que esta realidad puede revertirse con la aplicación de seis pasos. La etapa de dominio en la cual se podrá superar la falta de dinero, tiempo y atención al cliente y así alcanzar estabilidad en el negocio; la siguiente etapa corresponde al nicho, es decir encontrar la actividad clave para generar y disponer de efectivo; luego está el apalancamiento con la eficiencia de los procesos y así alcanzar la optimización de recursos. Bayardo Flores se refirió al cuarto paso de equipo como una actividad clave para la consolidación del crecimiento empresarial; el quinto paso es lograr una sinergia en el grupo que conforma la organización; y la última etapa tiene que ver con los resultados, es decir el crecimiento económico.

Bayardo Flores invitó a estudiantes y docentes a incursionar en el emprendimiento de forma responsable para obtener resultados positivos y entregó ciertas características que el emprendedor debe tener en cuenta como, retar su imaginación, replantear metas, investigar, pensar estratégicamente, tener una metodología y estar convencido de la actividad con la que arrancarán la maduración de su idea. **AC**

